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足改方案让人看到希望
事件：《中国足球改革发展总体

方案》16日正式公布后，瞬间在微博、
朋友圈等社交平台“刷屏”，让人意外
的是，身边一些不踢球、不看球的朋
友也积极点赞并转发，足改方案让一
些与足球无关的人也心潮澎湃。

观点：由于种种原因，“中国足
球”在一段时间里成了颇具笑点的
词汇，看球不看球的人遇上这个词

“笑一笑再骂上一句”准没错。与其
说是公众调侃国足，不如说是“怒其
不争”。可喜的是，足坛扫黑让我们
看到了中国足球的变化，而此次足
改方案的出台，对足协组织构架和
内部机制将做重要调整，同时还明
确要“建立健全违法举报机制和紧
密衔接的合作机制，有效防范、及时
侦破、坚决打击假赌黑等违法犯罪
行为。”有网民说，“你要这样搞，我
一定重新关注中国足球”。

大刀阔斧的足改方案，让人看到
了改革中奋力破解顽疾积弊的勇气
和力量，更对此后的系列改革充满期
待，这或许也是群众关注并热议足改
方案的原因所在。 来源：新京报

别把《花样姐姐》
拍成《花样弟弟》

事件：东方卫视新开播的《花样
姐姐》，打出了史上颜值最高的明星
旅游团。临出发前，《花样爷爷》的
挑夫刘烨通过视频向李治廷发出前
辈的忠告。责任心很重的李治廷开
始不断碎碎念着：钱、钱、钱！没错，
节目看点之一就是以捉襟见肘的经
费来虐锦衣玉食的资深女星。

观点：《花样姐姐》首先满足了
人们对女神日常生活的好奇。姐姐
们的矜持，会随着旅途展开而放
下。如何从陌生到建立起旅伴的革
命情谊，这是未来节目要诠释的重
点。在真人秀里，个性需要通过戏
剧冲突来体现，随时需要编剧来策
划引导。此次东方卫视开出了“花
样”史上最庞大旅游阵容，共有五个

“姐姐”、两个年轻“挑夫”。
姐姐不像妹妹，她们有阅历有

智慧，活得更通透。她们看得开、放
得开，但同时也有着女演员特有的
感性与脆弱。这些都需要更细腻的
方式去呈现。既然节目叫作《花样
姐姐》，还是应该更多地展现姐姐的
性格与魅力，不要最后拍成《花样妹
妹》或《花样弟弟》才好。

来源：新京报 作者：指间沙

消费维权永远在路上
事件：3月15日是新修改的《消

费者权益保护法》实施一周年，同时
也是又一保护消费者权益的新规
——《侵害消费者权益行为处罚办
法》开始实施之日。和过去的《欺诈
消费者行为处罚办法》相比，新“处罚
办法”适用范围更大，处罚力度更强。

观点：今年的消费者权益日公
布了两组数据：一是全国消协组织
共受理消费者投诉58万余件，解决
率85.77％，为消费者挽回经济损失
近 7.2 亿元。二是 2014 年，全国工
商和市场监管部门共受理消费者投
诉 116.22 万件，同比增 14.3%，投诉
量及增幅均居5年来最高。这说明
两个问题：一方面，新消法实施后，
消费权益保护的意识不断提升；另
一方面，侵害消费权益的现象与问
题依然存在。

“处罚办法”是消费维权的新武
器，其核心亮点在于对新消法规定
的经营者义务进行了具体细化，对
经营者不履行法律、法规规定义务
的行为明确了相应的处罚。依法推
进消费维权，永远在路上！

来源：人民网 作者：邓海建

从法治蓝皮书看法治进步的刻度
3月18日，中国社会科学院法学

研究所在京召开中国法治发展与展
望 研 讨 会 ，并 发 布《法 治 蓝 皮 书
（2015）》（以下简称蓝皮书）。2014
年，国家反腐败的力度和强度持续加
大，成效显著，赢得了民众的普遍认
同，成为我国法治发展进程中的一个
亮点。蓝皮书还指出，在去年的一年
中，也出现网络犯罪多发、未成年人
犯罪趋向低龄化等特点。

通过蓝皮书，我们清楚地看到，国
民对法治越来越推崇，对反腐越来越
称道。其背景是，2014年国家查办了
一批大案要案，打破了一些人“刑不上
大夫”的幻想；不仅打掉“大老虎”，也
拍落“小苍蝇”，八项规定执行力度有
增无减，让公众从反腐中受益良多。

通过蓝皮书，我们意识到法治反
腐正在路上，构建制度才能治标治
本。2015年，反腐败工作将继续保持
高压态势，查处各类贪污腐化案件的
力度不会减弱。构建全方位预防与
惩治腐败的法律制度体系，对公职人
员的行为进行规范，营造不能贪、不
敢贪、不想贪的制度与社会环境。不
仅治病树，更要挖病根。

通过蓝皮书，我们还看到各地法
治创新如火如荼，一些地方政府着力
于打造全国同类省份、城市审批最少
的地区。有地方政府领导表示，凡是
其他城市能做到的，所在地区一定要
做到；其他城市比本地区快的，所在
地区力争通过改革做得更快一点。
此外，以十八届四中全会为契机，法

治正成为各地改革治理的关键词。
当然，也不应回避现实问题。比

如，不少领导干部的法治思维和法治
意识尚待加强，为此，应重视党政机
关及其领导干部的带头自觉守法用
法，强化法律顾问法制及其工作机构
的作用，重视决策及执行活动的事
前、事中的合法性审查，提高管理活
动及权力运行的法治化程度。再比
如，蓝皮书显示：哈尔滨、包头等9家
检察院透明度指数获0分。今年两会
上，最高检检察长曹建明表示，要全
面建成全国检察机关统一的案件信
息公开系统，正式运行四大平台：案
件程序性信息查询平台，法律文书公
开平台，重要案件信息发布平台，辩
护与代理预约申请平台。那些检务

不够公开的检察机关该加把劲了。
蓝皮书的一些建议也倍受称赞。

蓝皮书建议有关部门在查处案件过程
中及时向社会公开案件查处进程，同
时，还有必要向全社会公开贪腐案件
查扣财物的查抄、流向、处置等情况。
同时，可以考虑将没收的部分财物投
入社保、民生领域，让社会共享反腐败
斗争的成果。联系到两会一些代表委
员探讨赃款处置情况，以及坊间热议
如何让反腐成果普及民众，可知这些
建议颇有针对性。此外，克服部门立
法，防止“拍脑袋”立法，仍是立法机关
的重要课题。如何防止并纠正法律、
法规、规章是否与上位法乃至宪法抵
触，仍需要逐步探索相应的监督机制。

来源：人民网 作者：苏秦
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红毯植树与伞下观操
湖南永州官员植树节走红地毯的

事情刚刚收场，广西玉林市容县一中
“学生冒雨做操、领导打伞欣赏”的糗
事接踵而来。都是很多年来舆论众口
批评过N次的事、群众路线讲好了不
走的路，依然有这么多官员在同一个
坑里沾一身泥，实在令人不可思议。

透过这些舆论看来极不正常、而
当事官员眼里再正常不过的事情，可
以看出人们对于这些官员的评估并
不客观。永州踩红地毯植树闹剧，虽
然零陵区委对活动主要组织者——
区妇联主席予以免职，对其他涉事官
员进行了“相应问责”，但在舞台高
耸、红毯铺地、着装统一的植树队伍
官员中，当初如果有一个官员出面制
止，或许这出糗戏就登不上台了。

而玉林容县一中操场上的这出
戏，不只表现在打伞的那一刻，更在
回应舆论反响时的技巧。从校长的

“老领导身体欠安”说，到相关部门的
“保护电视摄像设备”说，其应变之
快、借口之准，足见在各种“遮风避
雨”上的娴熟老到。

接连两起事件，贯穿在活动组织
者中的核心思路只有一条——让领
导满意。要满足领导喜好大场面的
愿望，以体现领导亲临时的号召力；
要有为不打乱领导繁忙的工作节奏、
天上“下屎也要做操”的奉献精神；要
有再脏不能脏了领导鞋、再雨也不能
湿了领导衣的忠诚意志，以体现自己
的组织能力和尊重领导的程度。

两起官场献媚事件，之所以都没
有被当场中止，正是因为“下之效”，
精准地对接了“上之好”那些在别人
的手臂撑着的雨伞下莅临操场的领
导们，无一不是乐呵呵受之无愧的。
那些将心思用于揣摩领导意图的下
属们心里比谁都明白，他们宁愿跟旁
观者和舆论对不上话，也绝不愿跟旁
边的领导交不上心。

泥坑里有沾一身泥、惹一身脏的
风险，但比这个或然性风险更现实
的，是一旦领导不满意所带给自己仕
途的必然性风险。因此，很多“不幸”
在泥坑里摔跤的官员，并非不知道当
着几百号被雨直淋的学生面给领导

打伞是件容易令孩子们鄙夷的事，是
件万一被捅出去便不好听的事，但他
们在伸出一把雨伞为领导避雨的时
候，其实内心想的是领导将来会还给
自己另一把无形的伞。就像给领导
植树铺块红地毯一样，铺者内心想要
的是一条将来自己走起来更轻松的
官途。

一边是“落屎也要做”，一边是
“骂死也不承认”。前天，在舆论的谴
责声中，广西容县教育局出面向学生
及其家长道歉了，不料舆论对此不依
又不饶，希望能够给出满意的回应。

所谓满意，无非是不希望这么恶
心人的事情耍耍嘴皮子就过去了，同
样也是不希望看到别的孩子还这样
淋着雨做操让人揪心，不愿意看到一
个个官员在献媚仕途中跌进泥坑里
让人闹心。把这个丢人现眼的泥坑
填平其实不是一件很难的事，将铺毯
的、打伞的，与享受红地毯、享受别人
伞的官员一起问责，同等处理，谁还
敢自己挖个坑往里跳？

来源:钱江晚报

不发职工福利，
钱去哪儿了？
吾友小刘毕业后供职于某

央企。小刘说,中央八项规定实
施后,对于普通央企职工,影响的
确很大,过去发的很多福利现在
都没有了，让小刘有点郁郁寡
欢。自己虽然是社会的一分子,
却也是家庭的一分子,父母含辛
茹苦供养自己读书,现在正需要
自己回报,自己又不像某些国企
老总那样,两年不发工资也够吃
够喝。

据小刘观察,虽然央企的普
通职工收入减少了,但单位的开
支却并没减少。以小刘单位为
例,去年就新建了职工休息室和
活动室。听说因为中央明确反
对新建楼堂馆所,所以两处设施
都是通过旧楼改造重新装修而
成,但据说改造成本远远大于新
建。职工休息室建好后,小刘前
去参观,一进休息室就像进了大
观园的刘姥姥:休息室布置的宛
如高档咖啡馆,进口水果、各种
饮料、点心是应有尽有。从休息
室出来后,小刘又来到活动室,活
动室则像会员制的健身会所一
样,里面摆放了各种健身器材,甚
至还有高尔夫球模拟器。小刘
说自己平时经常光顾休息室和
活动室,反正不用花钱,光顾的多
了,对一些高档消费都熟稔起来,
收入虽然少了,生活品质反而上
来了。

单位不敢给职工发福利,为
何敢建高档的休息室呢?原来,中
央八项规定实施后,经常有上级
领导下来检查,但检查大多只查
账。假设单位给职工发了福利,
一查账自然会被发现,谁也不敢
做假账,眼下哪个领导肯冒此风
险,结果自然没有单位敢像以前
那样大发福利了。

但如果是修建休息室、活动
室等,账目上可列为基建费用,这
可不像职工福利那样碍眼。虽然
上级领导查账时没说什么,但小
刘和他的同事们却常常暗地寻
思:如果原来的福利本不该有,现
在被取消也无怨言,可省下的钱
去了哪儿了?如果这些钱不被用
于正途,反而用类似修建豪华职
工休息室的方式又花出去了,又
有什么意义呢?

来源：新华每日电讯
作者：关晓海

越来越多的家庭发现，面对他们曾经熟悉的家政市场，却明显有一些不适应：保姆越来越难请；月嫂、育婴师等成为
炙手可热的“香饽饽”；工资“开价”高了…… 新华社/图 作者：蒋跃新
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